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2. 發展安全農業，保障消費者權益；

3. 發展休閒農業，提高鄉村生活品質；

4. 發展生態農業，促進資源永續利用；

5. 加強農業綜合發展，增進農漁民福祉。

換言之，目前農委會的願景，就在發展

優質、安全、休閒及環保的農業，而林業也

要配合這一願景執行，把「維護農漁民權益」

的使命，擴大為「滿足國民對自然資源的需

求」，這種改變是必要的，且更能貼進農委會

的核心價值。很高興顏局長已將這個施政主

軸，轉化成施政策略，並做細膩化的引申，

成為：

1. 落實林地分級分區，永續森林經營。

2. 健全林地管理，維護森林資源。

3. 實施新造林政策，復育海島自然綠境。

4. 加強集水區治理與復育，妥善經營保安林。

5. 強化森林自然教育，推展森林生態旅遊。

6. 維護本土生物多樣性。

7.  落實社區參與，建立夥伴關係。

我們都知道，林務工作經緯萬端、錯綜

複雜，林業問題也很複雜、多元化，因為時

顏局長、各位主管，大家午安！

今
天很高興能參加林務局召開之第五十

七次局務會議，首先代表李主任委員

金龍對貴局從事災害復舊的同仁表示敬意與

感謝，同時借用難得聚會的時間，與各位主

管同仁談談目前的工作任務，與達成任務所

採行的手段。

李主委常說，整個台灣的森林保育都是

林務局的同仁一肩扛起責任，林務局長期以

來默默耕耘不應被磨滅，應予鼓勵與肯定；

然而對於外界的批評指教，也應虛心接受並

且改進。

記得主委上任以來，曾迭次指示，農委

會存在的核心價值就是「維護及保障農漁民

權益」，但林業的永續發展更是我們林業界應

該負起的責任，因為沒有永續經營的林業，

就沒有農業。農委會依據　總統揭示的施政

總目標與行政院提出的施政重點，擬定了施

政願景與策略，即：

1. 發展優質農業，提升國際競爭力；
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代變遷，過去造林以經濟為導向，而現在則重

視生態保育，著重和山村的經濟融合一起，

將森林經營由過去單一目標演變為多元化。

今年七二水災後，我們的航照圖很重

要，比照原有航照圖，就可看出九二一地

震、桃芝颱風及敏督利颱風各階段的變化，

也證明不是造林不當。人工林是世界先進國

家建造森林的趨勢，自然演替固然是最佳方

式，但仍應適地而為，所以很多事都有討論

的空間。但是當面對質疑時，該如何回應，

各位林業人應該用心思考、妥為因應。

在行政院組織再造計畫中，林業歸屬何

部門仍在討論中，雖然本人希望還是留在農

業部，但很多事不是個人可以掌控；未來不

管林業歸屬那個部會，林務局還是應該依照

應有的責任，作好國家林業永續經營。

現行推動的社區林業，要讓林業進入社

區，以前我們管山林而已，但現在林業要和

原住民結合，提出社區造林是很重要的，要

達到一個先進的國家，平地的社區造林更重

要。本人以前也沒想到種二棵樹會有多美，

只是隨意種了二棵不知名的樹，但沒想到二

十幾年後，長成高大的樟樹，可乘涼、空氣

也好，鄰居都喜歡來乘涼聊天，比裝十台冷

氣機還好，清風徐徐吹來，樹枝搖曳，很是

幽雅，再搭上草皮，看起來很好，以前我母

親總是說，應該種種菜的，種樹、種草，有

什麼用，又沒生產，可是現在她發現這樣也

很好，觀念也改變了。所以社區內如果有空

地，應該種些樹，以後最好規定蓋房子都要

在屋前種二棵樹，也可以美化道路，馬路邊

有樹有草就很漂亮。我深深感到社區林業一

定要打入社區，不只在山林，平地也要有林

業，這樣就可以變成一個美麗的國家，符合

「福爾摩莎－美麗之島」的美名。林業在整個

部會裡應該是先趨者，我們要以創造台灣美

麗的單位自我期許。

今天是阿里山賓館第一期整建工程落

成，阿里山很漂亮，美中不足的是上山沿路

兩旁景觀凌亂，還無法稱上世界級風景區，

所以阿里山要提昇，應該要從平地上山沿途

景觀做起，當然這需要縣政府的配合整建，

這樣阿里山才能提昇為國家級森林遊樂區，

符合國際水準；如何和縣政府互動，一起配

合改善沿途景觀，還有待我們一起努力，共

同擺脫「沒來阿里山終生遺憾，來過阿里山

遺憾終生」的批評，整頓阿里山成為國家

級，並以「沒來阿里山終生遺憾，來過阿里

山終生難忘」為努力方向，其他的森林遊樂

區同樣也要以此為目標。

本人上任二、三年來，感覺同仁的團結

是最有利的，有困難互相幫忙，按照既訂的

政策方向去執行、構思，達到落實政策。局

務會議是一個互相研討，想出更好辦法的管

道，或邀請專家學者共同研商，對國家都會

有幫助。一個工作團隊若能同心協力，朝向

目標努力，政策執行力必能提昇；在此與同

仁共勉。

最後祝局務會議圓滿成功，祝福各位身

體健康、萬事如意。
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